

2023 **12** Vol.177

発行所/愛媛県町村会・愛媛県町村議会議長会 〒790-0001 松山市一番町4丁目1番地2 TEL089-941-7598(代表) FAX089-945-1318



Contents

全国過疎地域連盟定期総会	2
四国四県町村会·町村議会議長会合同事務連絡会議···	3
町からのお知らせ(久万高原町)	3
中国四国災害共済ブロック会議 / みんなで予防インフルエンザ …	4
町からのお知らせ(内子町)	5
町からのお知らせ(伊方町)	6
正副会長会 / 一筆 / 12月の会と催し / 編集後記	7
町からのお知らせ(松野町)	8

松野町「芥嵓の滝」

日本の滝100選に選ばれている国立公園滑床渓谷の雪輪の滝の上流には、冬の氷瀑が見事な大嵓 の滝があります。

滑床渓谷は、春の新緑、夏の避暑、秋の紅葉、冬の氷の滝など、四季折々に私たちを楽しませてくれます。

和 月 6 13 在 玉 和 5 渦 疎 地 域 盟 (令和5年度)

年度第2回 国 過 疎 地 総会が、 連盟第 11 56 月 13 口 **令** \exists 月

で開催され 東京 日 [本教育会館 全国 から ツ 橋 ホ

関係者多数 1 ル

> 党過 総務大臣、 特別委員会委員長、 が挨拶を述 疎 地に関するプロジェ 谷公一自 守 由 会長 Ш 民 (長野県

> > 要望について」

(別掲)

等を原案

係政

府予算・

施策に関する決

おり決定した。

来賓の鈴木淳司 本博司公明 主党過疎対 クト

席した。

出

座 長より祝辞が 7あっ

総会では、 阿部

令和6年度過疎対策関係政府予算・施策に関する決議

一般社団法人全国過疎地域連盟

第56回(令和5年度第2回)総会

過疎対策については、昭和45年に制定された「過疎地域対策緊急措置法」以来、総合的な過疎対 策事業が実施され、過疎地域における生活環境の整備や産業の振興など一定の成果を上げてきたと ころである。

しかしながら、人口減少や少子高齢化が急速に進んでいる過疎地域では多くの集落が消滅の危機 に瀕し、また、森林管理の放置による森林の荒廃や度重なる豪雨・地震等の発生による林地崩壊、 河川の氾濫など、このままでは地域を維持できなくなるような危機的な状況に直面している。

過疎地域は、我が国の国土の過半を占め、豊かな自然や歴史・文化を有するふるさとの地域であ り、都市に対する食料・水・エネルギーの供給、国土・自然環境の保全、いやしの場の提供、災害 の防止、森林による地球温暖化の防止などに多大な貢献をしている。

過疎地域が果たしているこのような多面的・公益的機能は国民共有の財産であり、それは過疎地 域の住民によって支えられてきたものである。

また、新型コロナウイルス感染拡大を機に、テレワーク等の普及により地方への移住が注目され、 過疎地域が再評価されるなど、国全体に対して過疎地域が果たしている役割は大きい。今後、国民 のライフスタイルが多様化する中、過疎地域と都市部との新たな交流が生み出され、過疎地域がそ こに住み続ける住民にとって安心・安全に暮らせる地域として健全に維持されることは、同時に都 市をも含めた国民全体の安心・安全な生活に寄与するものである。

令和3年4月に施行された「過疎地域の持続的発展の支援に関する特別措置法」のもと、過疎地 域に指定された市町村及び経過措置が適用される特定市町村、並びに令和2年国勢調査の結果を受 け令和4年4月に過疎地域として公示された追加市町村も含め、過疎地域に対する総合的かつ積極 的な支援を引き続き行い、住民の暮らしを支えていく政策を確立・推進することが重要である。

よって、次の事項について特段の配慮を要請する。

- 1 地方交付税による財源保障機能の充実強化を図ること
- 2 過疎対策事業債の増額及び対象事業の拡充を図ること
- 3 地方創生のための財政支援の充実強化を図ること
- 4 過疎地域における人材の確保・育成と人口減少の克服を図ること
- 5 住民が安心・安全に暮らせる生活基盤を確立すること
- 過疎地域のデジタル化の推進とインフラ整備を図ること
- 7 地域資源を活用した産業の振興と新たな雇用を創出すること
- 8 集落対策と地域社会の活性化に対する支援を強化すること 以上、総意をもって決議する。

·般社団法人全国過疎地域連盟

役員の選任」、 部会長の議長により議事に入り、 令和6年度過疎対策

兀 四県町村会·町村議会議長会) 絡 会 議

12月13日 徳島県で開催

行った。 提出された議題を中心に意見交換を 事務局長や担当者が出席。各県から 合同事務連絡会議が、12月13日(水) 「徳島県自治会館」で開催され、各県 四国四県町村会・町村議会議長会

〈各県提出議題〉

長大会の決算見込みについて 令和5年度四国四県町村長·議

長大会について 令和6年度四国四県町村長・議 (愛媛県



開催日 会 場 ANAクラウンプラザホ 令和6年9月24日(火)

参加者 県町村議会議長 四国四県町村長、 四国四

テル松山

出席した際の負担種別について 職員が飲食を伴う意見交換会に 職員出張時の日当の取扱いにつ (愛媛県

3

ことに決定した。 なお、次回は香川県で開催される (愛媛県

久万高原町

第10回くままちひなまつり開催

に並びます。 ミッドなど約2,000体が華やか の「あけぼの座」には、雛人形ピラ アレンジして飾り付け、メイン会場 に、町内外から寄贈された雛人形を 久万町商店街の店舗や民家の軒先

○開催期間:2月2日(日)~

4月7日(日)

○開催場所:久万町商店街

○入 場 料:メイン会場あけぼの座 のみ協力金100円

◆お問い合わせ 久万高原町まちなか交流館

30892-21-2015





★イベント実施期間中の関連行事 「くまくるまるしぇ」

わりのグルメや生活雑貨を販売しま 町内外から出店者が集まり、こだ

○開催日時:2月2日(日)

3月24日(日) 4月7日(日)

各日10時~14時

◆お問い合わせ

国災害共済ブロック会

にて開催され、12月7日(木) 松 席した。 四国各県町村会事務担当者22名が出にて開催され、全国町村会及び中国 |月7日(木)||松山市「大和屋本店」 連絡会議」が愛媛県町村会主催で 中 国 国各県町村会災害共済事

県を広島県と決定し閉会した。について意見交換を行い、次期開催会議では、各県提出議題等19議題 議題は次のとおり。

全国自治協会関係 各県提出議題

2 に係る規程等の整備について
公有自動車の住民等への貸出 公有建物罹災について要望 (岡山県)

10

9

(広島県)

II3 全国 |協継続申込書について [町村職員生活協同組合関係

12

4 生 協承継組合員手続きについ (岡山県) 魚取県

С 生協共済契約関係用紙のEx 改善について (徳島県) 生協契約管理WEBシステム eーデータでの提供について

生協WEB版承諾書発行につ 協車検証の取得について (徳島県

(徳島県

(鳥取県)

8

お 事故防止の取組について 故対応について (徳島 自 動車共済における支部の事 (島根県) (徳島県

11

|当者一覧の作成ついて| |各都道府県町村会(支部)事故 災害対策費用保険について (鳥取県) (山口県 (愛媛県

7 6 5 生 協継続申込書につ いて 香川県

な手洗いと咳エチケ 「かからない」、「うつさな 咳エチケット マスク、 ティッシュ・ハンカチ、 そでなどで鼻と口を おおいましょう。 0 コマメちゃん 指先、指の間、親指、手首は 愛媛県イメージアップキャラクタ 特に注意して手洗いをしましょう。 みきゃん マメゾウくん バーコード読み取り機能付き携帯電話もしくは スマートフォンでご利用になれます。 インフルエンザに関する情報 今冬 インフルエンザ Q 厚生労働省 「インフルエンザ予防啓発 コラボポスター」を加工して作成 (http://www.mhlw.go.jp/bunya/kenkou/kekkaku-kansenshou01/keihatu/keihatu-collabo-apply.html)



グッズの

(島根県

(島根県

(島根県

(島根県)





募集締切

2024年3月31日

「製作業 第集詳細は サダワン Q www.sadamisaki-wv.com





全 生催 佐田岬ワンダービューコンペティション 実行委員会(伊方町役場 観光商工課内)

第2回 愛媛県町村議会議長会 正 副会長会

第2回正副会長会を開催し、三谷会 日(金) 自治会館にて、令和5年度 長(砥部町議会議長)、久保副会長 協議事項】 内子町議会議長)が出席した。 協議事項については、次のとおり。 愛媛県町村議会議長会は、12月29

- いて 令和6年度年間行事予定につ
- (2)いて について 令和6年度第1回全員協議会 国内外における議長研修につ

年 0) 瀬に思う

明るく久しぶりに賑やかなクリスマ らゆる場所で消毒に詰め寄られ、マ が治まり落ち着いて来た。人々があ されたが、我が国内も2類から5類 に引き下げられたころから、騒動? ロナウイルスにおののき、ふりまわ 感じてしまうのも12月である。 るだけで誰もが気忙しくなり、もう 「年の瀬」。1年経つのがやたら短く 世界中が、アレ、でなく、あのコ 「師走」、何故かこの言葉を耳にす 一姿から一変した。街中も

> ない。 年の締め括りとして有り難い。しか くに存在している事を忘れてはなら し、眼に見えないウイルスが常に近 スを迎え、新年を迎えられることは

誰彼の責任追及もさることながら選は何となくザワザワと騒がしかった。 ばれた人は、ただ自我を捨て「初心の るまい。 志」に戻ることが一番であろう。ま な責任があることにフタをしてはな た、選び支持した側もこの際、大き さて、この12月、国内の政治世界

にいないのではなかろうか。兎にか ろか、ますますその活躍を願う人が く一口で言えば「良い人」なんであろ たせた有名人は、近年古今東西、他 その人物像にこれほどの好感度を持 せた大谷選手。天性の持分であろう シーズンに止まらず沸かせた。野球 最優秀選手に選ばれるなど世界中を ひっぱり、これを皮切りに、大リー クラシックで日本チームを優勝に た。3月のワールド・ベースボール・ 谷翔平選手の大活躍がめざましかっ リーグ・エンゼルスの背番号17番大 も大谷選手の行動・態度を参考にす 大勢である。しかも野球界外の人達 ろうとも大谷選手に嫉妬者ゼロどこ でドジャースに移籍、巨額契約であ か、まだ若いがその「生き方」なり、 に興味のない人までも魅力を感じさ グでの投打「二刀流」は、リーグの 令和5年のスポーツ界は、 裏を返せばフリーエージェント

> 新しい興味と経済効果を生んだ。若は、「勝負めし」とともに老若男女に 武者藤井棋士の今後の防衛戦に目が いた藤井聡太8冠の誕生(21歳1月)

する未来への夢を繋ぐ原点から、 る。AIは、何を置いても人を豊かに つあり、極めて憂慮すべき時期にあ も秘めている。既に戦場へ侵入しつ 反転、フェイクの社会を創る可能性 導入を誤れば、正常な日常社会から うな展開になりつつある。だがその 経済進展よりも一歩先行しているよ この1年もAIの進歩は著し 離

我々は他人の苦痛の中で生まれ、 我々自身の苦痛の中で死んでゆく。」 (フランシス・トンプソン 英国の詩人

12 月の会と催

▽7日=中国・四国各県町村会災害 共済事務連絡会議

▽13日 = 四国四県町村会・町村議会 保障審議会医療保険部会 ▽8日=厚生労働省第172回社会

▽16日 = 第42回障がい者福祉推進愛 議長会合同事務連絡会議

▽21日=令和5年度第2回愛媛県高 29日 = 愛媛県町村議会議長会令和 5年度第2回正副会長会 齡者保健福祉計画等推進委員会

べき所が、多々あるような気がする。

次に、今年の将棋界で予測されて

脱しないでほしい…。 $\widehat{\mathsf{T}}$

週4便(水・木・土・日)で運航予 令和6年3月20日~4月30日までは、 日)で、桜の開花シーズンにあたる 行スケジュールは週に2往復(水・ 線が再開することとなりました。運 手航空会社エバー航空の松山―台北 定とのことです。 令和6年3月6日(水)に台湾の大

かがでしょうか。 を利用して台湾へ出かけてみては 皆さん、エバー航空松山 |台北



りました。 ととなり、 今年4月より町会報を担当するこ 皆様には大変お世話にな

となることをお祈り申し上げます。 令和6年が皆さまにとって良い年



「カニカマ」カニを超えた?

松野町にあるキョクヨーフーズ株式会社は、国内トップクラスのシェアを誇るカニカマ工場です。

カニカマの年間生産量は、世界全体で50万トン、日本では5万トンです。そのうちキョクヨーフーズ株式会社の工場では、6千トンを製造しています。つまり、世界の1%以上を生産していることになります!!

ここで製造されたカニカマは、回転寿司チェーン店のすし ネタやスーパーなどのお惣菜の原料として流通しており、消 費者の目に留まることが少ない、いわば幻の逸品でした。

昨年9月、ふるさと納税の返礼品にラインナップされたことをきっかけに、スーパーの店頭でも販売が始まり、皆さんに身近な逸品になりました。











ふるさと納税はこちらから! ほぐし身も あるよ!



【楽天ふるさと納税】



【ふるさとチョイス】



【ふるなび】